## Visita de Fedepalma a las Entidades del Sector Azucarero

## VALLE DEL CAUCA

Durante los días 19 y 20 de Abril de 1990 el Director Ejecutivo y los Miembros de la Junta Directiva de FEDEPALMA realizaron una visita al Valle del Cauca con el fin de conocer en detalle la organización institucional del sector azucarero v ver la conveniencia de que el sector palmicultor implemente programas similares. Se visitó la Asociación de Cultivadores de Caña de Azúcar de Colombia "ASOCAÑA", la Comercializadora Internacional de Azúcares y Mieles S.A. "CIAMSA", el Centro de Investigación de la Caña de Azucar de Colombia "CENICAÑA" y algunos experimentos cooperativos en el Ingenio Manuelita supervisados por CENICAÑA.

El modelo de organización institucional del sector azucarero es único en el país. Su estructura es totalmente privada, sin intervención directa del Estado, en contraposición a otros sectores del agro Colombiano que se han organizado apoyados en un Fondo de Fomento para el producto respectivo, reglamentado con una ley de la República que faculta al Gobierno para intervenir directamente en la orientación de los recursos para los programas institucionales.

La visita a las organizaciones del sector azucarero fue de gran utilidad para todos los asistentes y muchas de las actividades que allí se observaron seguramente servirán de ejemplo para los programas que se propongan implementar para fortalecer la organización gremial de los palmicultores.

## Fedepalma en el Burotrop



El Director Ejecutivo de FEDEPALMA, Jens Mesa Dishington, fue invitado a participar como Miembro del Comité Ejecutivo de BUROTROP, cuya primera reunión se realizará en París el 15 de Mayo.

El BUROTROP (Bureau for the Development of Research on Tropical Perennial Oil Corps) es un organismo creado por iniciativa de la Comunidad Económica Europea y de los paí-

ses europeos que desean fortalecer las actividades de investigación en coco y en palma aceitera en los países tropicales y coordinar la participación de los países donantes. El BUROTROP no está estructurado para hacer investigación. Esta entidad organiza intercambio de información, coordina y promueve actividades de investigación y de los centros de desarrollo en los países productores y motiva a los países donantes a incrementar sus programas de ayuda.

El Comité Ejecutivo del BUROTROP se compone de 15 Miembros, 7 de países productores (Africa: 2; América Latina: 2; Asia: 2; Pacífico: 1), 1 representante de la CEE y 7 de los países donantes.

## PERSONAL



Nos complace anunciar la vinculación del doctor PEDRO LEON GOMEZ CUER-VO a nuestra Federación, como Coordinador de Investigaciones, a partir del 10. de mayo de 1990.

El doctor Gómez dirigirá y orientará los programas de investigación de FEDEPALMA, con énfasis principalmente en las enfermedades y plagas del cultivo.

El doctor Gómez es Ingeniero Agrónomo de la Universidad del Tolima. Master de la Universidad Nacional, Ph.D. de la Universidad de Cornell en Pitomejoramiento. Ha estado vinculado al Instituto Colombiano Agropecuario-ICA por 17 años y en los últimos cinço años como Director de la División de Cultivos Multiples Además ha estado orientando un Provecto sobre Investigación a nivel de Finca financiado por el CIID y la Fundación FORD; es representante del Tercer Mundo a la Junta Directiva del Curso Internacional sobre papa que el Gobierno Holandes realiza cada año y del cual también es conferencista; desde 1988 es representante latinoamericano ante la Junta Directiva de la Red Internacional de Plátano y Banano INIBAP con sede en

Montpellier Francia; es coordinador de las redes de investigación de papa PRACIPA y PROCIANDINO de los 5 países andinos.

El doctor Gómez recibió por parte del ICA en octubre del año pasado el "Premio en Desarrollo Agrícola Interamericano 1989", durante la quinta reunión ordinaria de la Junta Interamericana de Agricultura celebrada en San José, Costa Rica.

Con esta importante vinculación se inicia una nueva etapa dentro de la investigación que viene realizando FEDEPALMA para atender y buscar soluciones practicas a algunos de los principales problemas que afectan al cultivo de la palma africana en Co-Iombia. Debido a los problemas sanitarios que afronta el sector actualmente, los trabajos de investigación se concentrarán inicialmente en Pudrición de Cogollo y se continuarán además las labores iniciadas dentro del convenio FEDEPALMA-IRHO sobre Marchitez Sorpresiva. El doctor Gomez igualmente será responsable de conformar el equipo de investigadores necesario para atender estos trabajos y los que en el futuro requieran los palmicultores. Además, se iniciará una coordinación estrecha de los distintos trabajos y ensayos que se realizan a nivel individual para tratar de actualizarlos y evitar duplicar esfuerzos costosos.